

## PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO, mes. . . . 8 rs.  
 Trimestre. . . . 24.  
 DE ELLA.  
 Trimestre. . . . 30.  
 NÚMEROS SUELTOS  
 DEL ECO, UN REAL.

## EL ECO

## DE CARTAGENA.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO  
 Y CARTAGENA ILUSTRADA.  
 Trimestre. . . . 28 rs.  
 Fuera de . . . . 34.  
 NÚMEROS SUELTOS  
 de Cartagena Ilustrada 2r

## Puntos de suscripcion.

CARTAGENA  
 Liberato Montells, Mayor 24.

## (SEGUNDA ÉPOCA.)

## Madrid y Provincias

corresponsales  
 de la casa SAAVEDRA.

Martes 31 de Marzo.

## El Eco de Cartagena.

## AGUAS POTABLES.

La notable falta de aguas que experimenta la poblacion, se va haciendo cada dia mas sensible, y hora es de que nuestro digno municipio se ocupe con preferencia de un asunto de tan vital interés para el vecindario que representa.

Si urgentes y perentorios son otros servicios que ocupan hoy toda su atencion, si sus desvelos y sacrificios tienden á borrar las huellas de nuestros pasados infortunios, y á proporcionar á sus administrados los beneficios y comodidades que exige un pueblo culto y civilizado, ninguno con más razon, para que se le dé preferencia entre todos aquellos, que el referente á la traida de aguas á esta poblacion.

Ya que las administraciones pasadas, han mirado un asunto de tal gravedad é importancia, con tan punible y censurable abandono; ya que si alguna vez se ha intentado, ó ha aparentado por ellas, fijar su mirada en una necesidad tan urgente y apremiante, ha sido solo para satisfacer el amor propio de unos, ó las insistentes, justas y patrióticas exigencias de otros; tiempo es de tratar de una mejora que reclama con urgencia un pueblo sediento y enfermo.

La ilustre corporacion que está llamada á dar cima á una obra tan importante y grande, no puede en manera alguna desconocer las inmensas ventajas que ha de reportar al pais la abundancia de aguas potables con que satisfacer las necesidades de la vida.

Quando reflexionamos sobre las ventajas que reportaria este noble pueblo si dispusiera de aguas dulces, buenas y abundantes; cuando consideramos que seria de este pueblo, si disfrutara de ese bien in-

menso que hacen á las ciudades ricas, florecientes y saludables; cuando nos imaginamos ver en cada casa una pluma de agua, en cada calle una fuente, en cada plaza un magnífico jardin; cuando pensamos en que extramuros, pudieran establecerse grandes y sobervios lavaderos públicos, rodeados de arbustos y flores, y que las calles podrian rociarse en verano y limpiarse en invierno; y cuando sobre todo se considera cuanto bien reportaria á la salud pública con hacer desaparecer del interior de los edificios, esos inmundos depósitos de aguas sucias que mantienen al pié de sus muros, una constante y maléfica humedad, que tantos y tan dolorosos males produce; asi como desterrar para siempre el uso en bebida y confeccion de alimentos del agua salitrosa y de mal sabor á que hoy estamos condenados por la necesidad; cuando todas estas reflexiones y otras muchas que omitimos en gracia de la brevedad; no comprendemos, no podemos comprender como se ha podido olvidar ó posponer un asunto de tanta importancia, á otros muchos ni tan útiles ni tan importantes, ni tan dignos de preferencia como el que tratamos.

Y no se nos argulla con la mulletilla de costumbre de la falta de recursos, porque épocas ha atravesado nuestro municipio harto desahogadas y florecientes, para haber podido emprender esta urgente reforma, que ni siquiera se ha intentado con seriedad.

Aflictica y dolorosa es, en verdad, la situacion del actual municipio; pero sin embargo, no le falta voluntad é inteligencia, y estas circunstancias son dos inmensos y poderosos elementos, para llegar á la consecucion de sus propósitos.

Existe un magnífico é importante proyecto formado, para la traida de aguas á Cartagena; existe una concesion de la superioridad, para poderla llevar á cabo, y existen las ilustradas y dignisimas personas, que con tanto celo como abnegacion, han realizado el estudio y formado el presupuesto de cuantas mejoras hemos apuntado á la ligera.

Falta, pues, que el Ayuntamiento haga suyo ese grandioso proyecto, é inspirándose en su no desmentido patriotismo, emprenda con ánimo y decision una mejora que inmortalizaria á los hombres que, no ya la realizaran del todo, sino que la pusieran en vias de ejecucion, y la asentaran sobre bases tan sólidas, que por si misma se fuera desarrollando dentro de un tiempo determinado.

El crédito es hoy el capital mas preciado en el mundo; es la gran palanca del siglo, y con él la generacion presente hace prodigios en todos los ramos del saber humano. ¿Por qué, pues, no recurrir á ese elemento de civilizacion y progreso?

Las generaciones que nos han de suceder, vendrian á ser participes de los goces que nosotros les proporcionáramos con nuestros desvelos, trabajos y patriotismo. Dejémosles tambien el dulce consuelo de participar de nuestros sacrificios, contribuyendo con sus recursos á obra tan útil y benéfica.

Aumenta el interés de la revista ilustrada «El Bazar.» Hé aqui el sumario del texto y los grabados del número quinto:

Texto. La crucificacion de Jesucristo, por Carbonero y Sol.—Explicacion de los grabados.—Celebraciones contemporáneas, Fernandez y Gonzalez.—La fé del amor, novela de Fernandez y Gonzalez.—Deudas del corazón, episodio de la guerra civil, por S. Goicoechea.—La niña pobre, por José Crounelles.—La comedia de la vida, por Juan de Luz.—Los teatros, por Viñas y Deza.

Grabados. De la Fé del amor.—Un dia de viento en el Ampurdan.—Retrato de Fernandez y Gonzalez.—La Semana Santa, alegoria.—El cumplimiento de Iglesia en un pueblo de Castilla.—La cuestacion de Jueves Santo en los templos de Madrid.—Modelos de un abanico de pluma y de una jardinera con acuariun.

Cada número de 16 páginas cuesta un real en Madrid y real y medio en provincias.

Los pedidos se hacen al administrador de «El Bazar,» calle del Leon 34, tercero, izquierda, Madrid.

Creemos que se prestaria un gran servicio al público y en especial al comercio de esta plaza, si el gobierno dispusiera que en los vapores correos franceses que hacen su travesia de Marsella á Oran, con escala en nuestro puerto, admitiesen correspondencia particular para el primero de dichos puntos.

De este modo obtendrian grandes ventajas el comercio y particulares de esta plaza.

Anoche á primera hora falleció repentinamente un hombre que pasaba por la calle de Santa Florentina.

Tambien la noche anterior murió en el depósito de detenidos de la plaza de Santa Catalina, un hombre á quien condujeron á dicho local en estado de embriaguez.

El juzgado entiende en estos asuntos.

En variedades insertamos hoy una preciosa poesia leida en el teatro de Alicante, sobre la que llamamos la atencion de nuestros lectores por encerrar bellisimos conceptos.

Dice «El Diario de S. Sebastian,» que el cura Santa Cruz ha obtenido del Pretendiente, juntamente con el indulto, el despacho de brigadier de la faccion, en recompensa sin duda, de sus méritos, y que se prepara á hacer nuevamente su presentacion en las filas carlistas, para lo cual espera una ocasion oportuna.

El brigadier Chinchilla, á pesar de lo que se ha dicho, lo mismo que el coronel Pombo, seguan en perfecta salud ayer. La brigada Chinchilla, cuyas secciones mandan los coroneles Acellana y Oviedo, se porta admirablemente.

En Bilbao han entrado últimamente 150 reses vacunas, y hay grandes existencias de conservas, aceite y legumbres.